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内容概要：

很多在软件公司从事软件开发工程师的员工都有这样的认为，如今的软件开发人员的最大挑战是没有时间学习新软件知识。当在学
校时，人们都有大量的时间来学习新工具和新技术，但一旦完成学业，有了全职工作，软件开发人员就拿不出足够的时间来学习新
东西了。而软...

正文：

很多在软件公司从事软件开发工程师的员工都有这样的认为，如今的软件开发人员的最大挑战是没有时间学习新软件知识。当在学
校时，人们都有大量的时间来学习新工具和新技术，但一旦完成学业，有了全职工作，软件开发人员就拿不出足够的时间来学习新
东西了。而软件开发人员这个行业的变化却是日新月异，对于一个职业软件开发人员，每周至少有40小时‘真正’工作时间，完全
没有时间和精力去掌握各种的新兴编程语言，框架和技术，更别说精通了。我想这也就是为什么编程是年轻人的游戏的原因。 

 

我们可以很好的设想一下，你如果在一个大软件公司里，在一个稳定可靠的技术架构上写代码。如果你在这个项目上一干数年，但
却没有时间在工作之余学习新的东西，那么，当项目完成时，也就是你的技术过期之日。至少你的市场选择不多了。此时也许你希
望找到相似的技术工作(很可能是无聊和重复性的工作，但我猜大多数人都会有数次这样的经历)，或花一些时间来学习最新最流行
的技术(没有人会为此给你报酬)，或干起非技术性的管理工作(也许是得到晋升)。 

一旦你干起来管理工作，你在技术上将会越落越远。我见过一些走上这条道路的人，没过多长时间，他们就已经没有信心再去重拾
编程的老路了。他们似乎忘记了曾经在编程界的骁勇。这种过早的从编程活动上的退休在我看来就是一种浪费，应该避免。 

对于这个问题，有一些很容易理解的解决办法：形成学习气氛。在软件公司里，学习他人并帮助他人，教学相长。招聘一些善于学
习的人，让他们在工作中引入新技术。在学校里，软件开发人员有固定的学习制度/习惯，软件开发人员会严格遵守，去学习和实
践。一旦离开了学校，大部分的软件开发人员再也不会延续这种习惯。是的，有动力的人会仍然读书，读博客，不让自己落伍。但
即使最有理想的软件开发人员也很容易跟不上时代。尤其是当软件开发人员有了配偶，孩子和贷款等。 

能让软件开发人员保持进步最好的方法是在工作中和同事一起学习。我很希望软件公司能够贡献20%的时间来搞技术读书会、研讨
会等，这些活动能让同事们相互激励保持进步。我认为团队中的每个人都应该花一些时间在一些非重要的上做一些前沿技术(至少
对你是新的技术)的尝试。除此之外，团队成员应该和一些其他项目的人一起交流。这对软件公司员工有好处，也能让软件公司获
得更多有经验的人。 

我认为必须让同事成为软件开发人员的老师，软件公司应该鼓励开发人员相互学习，相互教育，传授经验。在软件公司内部要成形
成教、学一体的风气。有一点很好，这些教和学很容易看出效果，它能在团队的开发工作上体现出来。如果你没有积极的从别人那
学习，或没有积极的帮助他人，这说明你没有全身心的投入到团队中。 



另外一个可以解决缺乏学习机会的方法是招聘一些善于解决问题、善于学习的人，让他们在工作中带入新的技术架构。当你的软件
公司了已经有了很好的学习文化和技术风气，这种做法尤其有效。我在想，如果没有重新学习大量技术的压力，有多少大软件公司
的中层管理人员会愿意重返编程活动。 
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